

An die Eltern und Erziehungsberechtigte

Aarburg, 04. Mai 2020/ sg/lb

Präsenzunterrichts startet ab dem 11. Mai 2020

Einfache Sprache

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

Ab Montag, 11. Mai 2020 findet der Unterricht im Schulhaus normal statt. Das hat der Bundesrat am 29. April 2020 für die ganze Schweiz entschieden. Der Bundesrat hat die Schutzmassnahmen für Schulen festgelegt. Der Fernunterricht endet am 8. Mai 2020.

Ihr Kind kann ab Montag, 11. Mai 2020 wieder den Kindergarten, die Primarschule, die Oberstufe besuchen.

Schutzmassnahmen und Hygieneregeln

Das Bundesamt (BAG) hat die Schutzmassnahmen festgelegt. Sie gelten für die ganze Schweiz. Schülerinnen und Schüler müssen untereinander keinen Abstand halten. Die Kinder und Jugendlichen können sich normal verhalten: auf dem Schulweg und auf dem Pausenplatz.

Aber: Die Schülerinnen und Schüler müssen zu der Lehrperson einen Abstand von 2 Metern einhalten. Die Lehrpersonen müssen auch untereinander die Abstandsregel von zwei Metern einhalten. Alle Personen – Schülerinnen, Schüler und Lehrpersonen – müssen die Hygieneregeln einhalten: Hände waschen, nicht Händeschütteln, Gegenstände reinigen.

Im Schulhaus gibt es Flüssigseife und Papier zum Händetrocknen. Die Schülerinnen und Schüler waschen regelmässig die Hände. Es gibt auch Desinfektionsmittel für die Hände. Desinfektionsmittel sollten sie aber nur als Ausnahme benutzen. In der Schule werden die Oberflächen, Schalter, Fenster- und Türfallen, Treppengeländer sowie WC und Waschbecken regelmässig gereinigt.

Sprechen Sie mit Ihrem Kind: Es ist wichtig, dass ihr Kind zu der Lehrperson den Abstand einhält. Die Kindergartenkinder sollten Kleider (Jacken/Schuhe) tragen, welche sie selber an- und ausziehen können. Die Lehrperson darf nicht helfen.

Sagen Sie Ihrem Kind/Jugendlichen, dass es sein Essen und Trinken nicht mit anderen Kindern teilen darf.

Der Pausenkiosk wird nicht angeboten. Geben Sie Ihrem Kind/Jugendlichen das «Znüni» von zu Hause mit.

Ihr Kind soll den Schulweg zu Fuss gehen. Jugendliche können zu Fuss oder mit dem Velo in die Schule gehen. Bitte keine Elterntaxi-Dienste. Ihr Kind geht mit dem Bus in die Schule? Wir empfehlen, dass Kinder ab der fünften Klasse im Bus eine Hygienemaske tragen, weil im Bus der 2 m-Abstand oft nicht eingehalten werden kann.

Erwachsene Personen (und Eltern) sollen nicht in die Schule, Kindergarten oder auf den Pausenhof kommen. Wenn Sie ihr Kind abholen: Bitte nicht in Gruppen zusammenstehen und ausserhalb des Schulareals warten.

Unterricht, Noten und Zeugnis

Der Unterricht findet wieder in den Klassen und nach dem Lehrplan gemäss Stundenplan statt. Für das Jahreszeugnis gelten die Noten und Leistungen vom 12. August 2019 bis 13. März 2020 und die Noten ab dem 11. Mai 2020 bis zum Ende des Schuljahres. Alle Promotionsentscheide (Versetzung in die nächste Klasse) werden aufgrund des Jahreszeugnisses gefällt.

[Wie erfolgt der Übertritt an die Oberstufe](#) (Link BKS, häufige Fragen und Antworten)

Unterricht

In den verbleibenden Schulwochen bis zu den Sommerferien werden an der Schule Aarburg für alle Stufen in drei Phasen unterteilt. Das gilt für die 1. bis 9. Klasse:

1. Phase Standortbestimmung (11. Mai bis 15. Mai 2020)

Die Lehrpersonen überprüfen in der ersten Woche den Leistungsstand der Schülerinnen und Schüler. Es werden keine Noten gemacht. Die Aufgabensammlung «Mindsteps» (ab der 3. Primarschulklasse) kann die Schülerinnen und Schüler unterstützen.

2. Phase Repetition (18. Mai bis 29. Mai 2020)

Die Lehrpersonen wiederholen Lerninhalte, die schon besprochen wurden. Die Lehrperson berücksichtigt den Stand der Schülerin/des Schülers und fördert sie. Während dieser Phase sollen die Schülerinnen und Schüler auf den gleichen Lernstand gebracht werden. In dieser Phase dürfen Leistungen benotet werden. Je nach Klasse dauert diese Phase ein bis zwei Wochen. Die Lehrpersonen entscheiden selber über die Dauer im vorgegebenen Zeitrahmen.

3. Phase Weiterführung des Unterrichts (01. Juni bis 03. Juli 2020)

Der Unterricht wird normal weitergeführt. Tests/Proben dürfen benotet werden. Wichtig ist, die individuelle Förderungen zu nutzen. Ziel ist, dass die Schülerinnen und Schüler den Anschluss an die nachfolgende Klasse finden.

Checks

Der Check P5 wird verschoben. Er findet in der 6. Klasse zwischen dem 31. August und 18. September 2020 statt.

Der Check S2 kann ab dem 11. Mai bis Ende September 2020 abgeschlossen werden. Das Teilerzertifikat Check S2 erhalten die Schülerinnen und Schüler spätestens Mitte Oktober.

Der Check S3 ist für das Schuljahr 2019/20 abgesagt. Der nächste Check S3 findet im Frühling 2021 statt.

Aufgabenhilfe

Ab 11. Mai 2020 ist wieder Aufgabenhilfe wie normal. Die Klassenlehrperson sagt ihrem Kind, in welchem Raum.

Musikschule

Der Instrumentalunterricht findet ab dem 11. Mai 2020 ebenfalls wieder statt. Die Instrumentallehrpersonen sagen ihrem Kind, wie dieser stattfindet.

Schulische Anlässe

Es werden keine Elterngespräche vor Ort durchgeführt.

Der Wellentag findet wie geplant am 12. Juni 2020 statt. Die Hygienevorschriften werden eingehalten.

Der Informationsabend vom 7. Mai 2020 für Eltern von neu eintretenden Kindergartenkinder wurde abgesagt. Die Eltern haben alle Informationen schriftlich erhalten.

Die Abschlussfeier der 9. Klasse (Oberstufe) findet in der bisherigen Form nicht statt. Die Abschlussklassen erhalten den Auftrag, ihren Abschluss im Klassenverband zu planen.

Meldepflicht bei Krankheit/COVID-19

Ist ihr Kind, oder jemand aus ihrer Familie an COVID-19 erkrankt, oder hat Symptome, müssen Sie das der Schulleitung sofort melden. Das betroffene Kind und seine Familie müssen dann in die Selbstquarantäne.

Informationen zur Selbstisolation/-quarantäne finden Sie auf der Seite des Bundes [BAG](#).

Wir wünschen ihrem Kind und Ihnen einen guten Start

Freundliche Grüsse und bleiben Sie gesund

Schulleitung Aarburg